

d'unité, aucun centre d'action pour l'occuper utilement dans ses moments de loisir. Le succès le plus entier a couronné l'entreprise qui a même dépassé toutes les plus brillantes espérances de ses promoteurs. L'Institut-Canadien est maintenant le rendez-vous de la jeunesse intelligente et active de notre ville qui se réunit tous les jeudis soirs pour discuter publiquement toutes les questions qui peuvent intéresser, instruire et amuser à la fois. La bibliothèque et la chambre de nouvelles acquièrent de jour en jour de l'importance et sont une source inépuisable où la jeunesse peut quotidiennement puiser des connaissances sur l'histoire, les arts, les sciences et les lettres ainsi que sur tous les sujets d'une actualité pratique.

L'Institut-Canadien a inauguré chez la population française de notre ville, l'habitude de lire publiquement des essais préparés pour des soirées littéraires, et ces réunions publiques ont rehaussé son caractère et son utilité dans l'esprit de tous les hommes de bien, amis de l'éducation

L'un des plus heureux effets produits par cette association est celui d'avoir réuni la jeunesse, d'en avoir formé un corps délibérant, car avant la fondation de cette institution les jeunes gens ne se connaissaient point entr'eux, n'ayant point de lieu de réunion et beaucoup perdaient un temps précieux pour eux et la société entière faute d'avoir les moyens d'occuper leur esprit et de nourrir leur intelligence.